

Accueil - Dans nos communes

FRANÇOIS

Les foyers ruraux organisent un grand repas solidaire

A.P.

mardi 6 janvier 2026



Les présidentes et présidents des cinq foyers ruraux franciscains. • A.P.

Dimanche, jour de l'Épiphanie, l'Apaloosa a accueilli la toute première édition des « Déjeuners du cœur », une initiative solidaire portée par le foyer rural du Morne-Acajou. Près de 250 convives étaient réunis pour ce temps convivial et fraternel.

Cette action s'inscrit dans un territoire particulièrement riche de son tissu associatif. Le François compte en effet cinq foyers ruraux : Morne-Acajou, Dumaine, Chopotte, Périolat et Morne-Pitault, tous engagés au quotidien au service des habitants. Pour cette première édition, le foyer rural du Morne Acajou a pris l'initiative de fédérer les énergies autour d'un projet à forte portée humaine.

Le déjeuner solidaire s'adressait à des personnes en situation de précarité, d'isolement ou de vulnérabilité. L'objectif était clair : offrir bien plus qu'un repas, en proposant un véritable moment de convivialité, de partage et de dignité, dans un cadre chaleureux et respectueux. Les bénéficiaires ont été identifiés avec le concours de l'association Saint-Vincent-de-Paul, et aussi des assistantes sociales de la Collectivité Territoriale de Martinique, garantissant ainsi une sélection attentive des personnes les plus concernées.

Des bénévoles impliqués et mobilisés

Le projet a pu voir le jour grâce à un soutien financier de la Fondation de France, sensible à ce type d'initiative solidaire. D'autres partenaires et mécènes ont également répondu favorablement à l'appel des organisateurs, permettant de concrétiser cette action dans de très bonnes conditions. Un appui déterminant a été apporté par Hugues Jean-Louis, propriétaire de l'Apaloosa. Non seulement il a mis la salle à la disposition des organisateurs, mais il a apporté son concours à la préparation du repas, les organisateurs fournissant les ingrédients. La salle, décorée à la suite d'un mariage célébré la veille, a bénéficié de quelques touches supplémentaires apportées par les bénévoles.

Près de 250 personnes étaient attendues pour ce déjeuner, un objectif quasiment atteint malgré quelques absences. Le succès de cette première édition a été unanimement salué. La mairie du François a, par ailleurs, mis à disposition un service de navettes, facilitant les déplacements des invités depuis et vers les différents quartiers de la commune.

Le maire, Samuel Tavernier était présent aux côtés de membres de son conseil municipal. Il a ouvert la manifestation par un discours soulignant l'importance de la solidarité et du lien social, en particulier à destination des personnes les plus isolées.

Un rendez-vous à pérenniser

Cette journée s'est déroulée dans une ambiance festive et culturelle. L'animation musicale, assurée par le DJ Masterly, invitait les convives à partager quelques pas de danse. Dans l'après-midi, le slameur martiniquais Elie Louisy a livré une prestation très appréciée par le public, puis des jeunes venus du Saint-Esprit ont dansé au rythme du bélè.

Face à l'accueil très positif réservé à cette première édition des « Déjeuners du cœur », les organisateurs envisagent d'ores et déjà une seconde édition, avec l'ambition de pérenniser ce rendez-vous solidaire au bénéfice des habitants du François.

En ce jour de l'Épiphanie, traditionnellement associé au partage et à la rencontre, cette initiative a pris une résonance toute particulière. Bien au-delà d'un repas, ce déjeuner du cœur a offert un temps de reconnaissance, de chaleur humaine et de fraternité.



Cette première édition des « Déjeuners du cœur » a réuni près de 250 convives. • A.P.



La manifestation a été possible grâce aux dons de nombreux partenaires et à la mobilisation des foyers ruraux, sur notre photo les membres de Morne Acajou. • A.P.



La manifestation a permis de débuter l'année par une note convivialité. Ici les membres du Foyer de Perriolat. • A.P.



Elie Louisy a animé une partie de l'après-midi. • A.P.



Les membres foyer rural de Chopotte. • A.P.



Le Foyer rural de Morne Pitault. • A.P.



Foyer la Dumaine • A.P.



Le maire du François entouré des organisateurs et de membres de son conseil municipal. • A.P.



Elie Louisy • A.P.

Genny et Marie-Aimée, de l'association Saint-Vincent de Paul du François

« Nous avons été invitées par Béatrice Pétricien à cette manifestation dédiée aux personnes isolées. Nous avons dû choisir quinze personnes parmi les familles que nous accompagnons afin qu'elles partagent ce moment convivial. Nous sommes agréablement surprises. Nous ne pouvons que remercier les foyers ruraux qui ont organisé cette si belle journée. »



**SUIVEZ L'INFO EN
TEMPS RÉEL
SUR L'APPLI
FRANCE-ANTILLES !**

Télécharger

Suivez-nous



[S'inscrire aux newsletters](#)



Genny et Marie Aimée de l'association Saint-Vincent de Paul • A.P.
